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Abstract (en)
The invention relates to a wet vacuum machine (1). Known wet vacuum machines are equipped with a motor aspirator which, via a suction pipe
(5), conveys an air/liquid flow to a liquid receiving container (2), in which the liquid is separated and collected. In order to avoid the liquid entering
the motor aspirator, a device for monitoring the liquid level is provided in the receiving container, which, when the maximum filling level is reached,
triggers an emptying display (6). In order to achieve accurate detection of the filling level of the receiving container (2), it is envisaged to design the
monitoring device as a light barrier. <IMAGE>

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Flüssigkeitssauger (1). Bekannte Flüssigkeitssauger sind mit einem Motorsauggebläse ausgerüstet, das über einen
Saugstutzen (5) einen Luft/Flüssigkeitsstrom einem Flüssigkeits-Aufnahmebehälter (2) zuführt, in dem die Flüssigkeit abgeschieden und gesammelt
wird. Um einen Flüssigkeitseintritt in das Motorsauggebläse zu vermeiden, ist eine Vorrichtung zur Überwachung des Flüssigkeitsspiegels im
Aufnahmebehälter vorgesehen, welche bei Erreichen der maximalen Füllhöhe eine Leerungsanzeige (6) ansteuert. Um eine genaue Erfassung der
Füllhöhe des Aufnahmebehälters (2) zu erreichen, ist vorgesehen, die Überwachungsvorrichtung als Lichtschranke auszubilden. <IMAGE>
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